

10. DESA PAKRAMAN SUMERTA

Kantor/Sekretariat Desa Pakraman Sumerta beralamat di Jalan Nusa Indah No.62 Sumerta, Telephon: (0361) 244399, wilayah Kecamatan Denpasar Timur. Secara geografis, Desa Pakraman Sumerta berbatasan di sebelah utara: Desa Pakraman Tonja dan Desa Pakraman Oongan; sebelah timur: Desa Pakraman Kesiman; sebelah selatan: Desa Pakraman Tanjung Bungkak; sebelah barat: Desa Pakraman Pagan.

Desa Pakraman Sumerta telah memiliki Awg-awig dalam bentuk tulisan latin, didukung 14 (empat belas) Banjar Pakraman, yang masing-masing banjar memiliki kekhasan tersendiri, serta peraturan secara adat (Awig-awig). Demikian pula kesenian sakral ada di banjar bersangkutan. Meski demikian, dari 14 banjar adat yang ada di Desa Pakraman Sumerta, tidak semua banjar adat memiliki kesenian sakral. Dalam menjalankan ritual keagamaan, tradisi, hampir semua banjar adat di Desa Pakraman Sumerta memiliki Palinggih di Pura Banjar, serta memiliki sungungan/petapakan.

Banjar Pakraman yang menjadi wewidangan Desa Pakrama Sumerta, yaitu: (1) Banjar Tegal Kuwalon; (2) Banjar Sima; (3) Banjar Kerta Bumi; (4) Banjar Peken; (5) Banjar Pande; (6) Banjar Lebah; (7) Banjar Kedaton; (8) Banjar Bengkel; (9) Banjar Kepisah; (10) Banjar Ketapian Kelod; (11) Banjar Ketapian Kaja; (12) Banjar Abian Kapas Kaja; (13) Banjar Abian Kapas Tengah; (14) Banjar Abian Kapas Kelod.

Untuk menjalankan ritual keagamaan baik di Pura teritorial (Kahyangan Tiga), didukung oleh keberadaan sekaa kesenian serta Sekaa Santi yang ada di hampir seluruh banjar pakraman. Kesenian sacral yang terdapat di Desa Pakraman Sumerta antara lain, **Gandrung** (Banjar Ketapian Kelod); **Legong+Topeng** (Banjar Lebah); **Legong+Rangda** (Banjar Bengkel); **Janger** (Banjar Kedaton); **Legong** (Banjar Pande); dan **Arja+Topeng** (Banjar Peken dan Banjar Tegal Kuwalon).

Desa Pakraman Sumerta memiliki sejumlah sungungan/petapakan yang sangat disucikan, antara lain: (1) Barong Landung+Rangda yang distanakan di Pura Puseh; (2) Barong Landung+Rangda (Pura Dalem); (3) Barong Ket+Rangda (Pura Desa); (4) Barong Landung+Rangda (Pura Banjar Kepisah).

Sebagaimana layaknya desa pakraman, Desa Pakraman Sumerta memiliki Pura Teritorial/Kahyangan Tiga: yaitu (1) Pura Desa di Jalan Kenyeri. Piodalan di Pura Desa dilaksanakan pada Purnam Kadasa; (2) Pura Puseh, di Jalan Kenyeri yang melaksanakan piodalan pada Purnama Katiga; (3) Pura Dalem, di Jalan Meduri, piodalannya dilaksanakan pada Tilem Kalima.

Aktivitas sosial ekonomi Desa Pakraman Sumerta ditunjang oleh keberadaan LPD Desa Pakraman Sumerta di Jalan Nusa Indah No. 62 Denpasar.